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西西海海岸岸··民民生生

高中生一年“过节”几十次
青岛开发区第一中学创新办学模式，家长曾质疑影响学习质量
文/片 本报记者 潘旭业 本报通讯员 李颖

30日，安丰伦在接收记者采访时
坦言，在刚刚进行这种尝试的时候，
自己也是摸着石头过河，毕竟活动多
了，学生们学习的时间就少了，真不
知道会出现什么样的效果。“虽然我
坚信，寓教于乐的教学方式肯定比沉
闷的学习氛围更有效果，但家长对学

校的认可却只看升学率。”
2012年，青岛开发区第一中学

579名参加高考的应届毕业生中，文
化课一本达线260人，一本达线率接
近50%。其中庄亚林同学以青岛市裸
分第一的成绩，成为香港中文大学在
山东省唯一全额奖学金获得者。全校

共有5人考入香港大学、香港中文大
学和香港城市大学等世界一流名校。
另有80余人考入人大、复旦、浙大、上
海交大等“985”重点院校。

据介绍，由于组织活动越来越
多，青岛开发区第一中学学生各方面
的综合素质也得到了全面发展。

579人参加高考，一本达线260人

开发区一中的学生正在参加德育讲堂，主持的都是班里的学生。

在在升升学学的的压压力力下下，，起起早早贪贪黑黑地地学学习习，，没没有有娱娱乐乐活活动动，，是是大大
部部分分高高中中学学生生生生活活的的真真实实写写照照。。但但青青岛岛开开发发区区一一中中的的校校长长安安
丰丰伦伦偏偏偏偏反反其其道道而而行行之之，，不不仅仅频频繁繁地地组组织织学学生生参参加加各各种种活活
动动，，甚甚至至拿拿出出平平常常上上课课的的时时间间对对学学生生进进行行德德育育教教育育。。这这种种做做
法法曾曾经经引引起起很很多多家家长长对对孩孩子子升升学学的的担担忧忧，，但但在在今今年年的的高高考考
中中，，青青岛岛开开发发区区第第一一中中学学取取得得了了接接近近5500%%的的一一本本达达线线率率。。

30日10时，正是学生正常上
课的时间，记者来到青岛开发区
第一中学的时候，却看到高一特
色班的同学生在进行着一堂主
题为《心存感恩，幸福一生》的德
育课。

与一般学校老师在上面讲，
学生在下面听的教学模式不同，
在这堂课上，站在讲台上的是班
里的一名同学，班里的其它同学
坐在教室的前几排，后面的座位
上坐着很多听课的老师。课堂上
没有说教，没有批评，而是让同
学们自愿发言，结合发生在自己
身上的故事，讲述应该如何对父
母感恩，对老师感恩。

青岛开发区第一中学校长

安丰伦告诉记者，现在学校开展
的德育讲堂已经成为一种常态，
每个班都要轮流上课。“我们宁
愿占用文化课的时间也要进行
这种学习，因为学生道德礼仪的
培养比单纯的学习更重要。”

在高考升学的压力下，起早
贪黑地学习，没有娱乐活动，是
大部分高中学生生活的真实写
照。但青岛开发区一中校长安丰
伦偏偏反其道而行之，频繁地组
织学生参加各种活动。“高中的
学生学习非常累，所以把各种活
动当成过节一样。现在我们学校
每年固定有体育节、科技节、艺
术节、读书节、英语节、诗歌节、
成人节、感恩节8大活动。

学习再紧张 活动也不少

从1990年进入青岛开发区
第一中学担任班主任开始，20多
年里安丰伦见证着一中的发展，
也非常了解学校的状况和教师
的风格。2005年接任校长以后，
安丰伦开始按照自己的想法，丰
富学生的学习生活。

“青岛开发区被称为一个
‘移民城市’，很多孩子都是从外
地来的，思维活跃，要解决他们
的学习动力问题不能把孩子整
天拴在一起，逼着他们学习，要
多搞一些活动，以活动为载体，
寓教于乐。同时要注重学生们的
德育工作，德育工作做通了，学

生们就会找到学习动力。”安丰
伦说，为此，他开始尝试着在课
余时间或者周末让学生们多参
加活动，甚至拿出一部分正常上
课的时间参加德育培训。

提出这种理念是有争议的。
因为一直以来，学生家长看重的
是学校的教育质量，和孩子的升
学。为此，很多家长提出质疑，别
的学校都是把体育、音乐这样课
变成了文化课来上，让学生有更
多的时间来学习，现在开发区一
中却开展这么多的活动，甚至动
用正常上课时间，这样会不会影
响孩子的升学。

家长曾质疑学生常“过节”
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